

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 150 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15  
PAO ADELANTADO

## Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
á precios convencionales

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15  
Paquetes de 25 números . . . . . 1'25

AÑO VI — Gerona MARTES 18 de Octubre de 1898 —

195

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas  
y sífilíticas.

**JUAN JORDI**  
Consulta de 12 á 1.  
Zapateria Vieja, 7, 1.  
GERONA

## Café Mercantil

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, don Esteban Jené, participa al público que en su antedicha casa se sirve á 20 céntimos taza, un buen café, que no desdice del que dan los establecimientos de más importancia de esta capital.

Al propio tiempo cuenta con un magnífico billar, en el que toda persona que consuma por valor de 25 céntimos, tiene derecho á jugar 50 carambolas, siempre y cuando no esté ocupado el billar, respondiendo de las averías los jugadores.

El precio por cada hora de jugar á carambolas es el de dos reales.

Gerona.—Calle del Progreso. 7.—Gerona.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.

## Seccion religiosa

### Santo de mañana

San Pedro Ap.

### Cuarenta Horas

Iglesia del Carmen

## LOS REPATRIADOS

Después de terminada la repatriación de las tropas de la provincia de Santiago de Cuba, ha empezado la de la guarnición de Puerto Rico, y en breve seguirá la evacuación de la Gran Antilla, con la que se arriará para siempre, al menos por ahora, de aque-llas islas la bandera española. Contrista el ánimo la llegada á nues-tros puertos de esos pobres soldados enfermos, pero la pena aumenta mucho más, cuando se considera que todas las calamidades, que han sufrido en su lucha contra el enemigo y el clima de los trópicos han sido estériles para la causa de la Patria, y que á pesar de esos sacrificios de estos centenares de millones y de esos miles de hombres perdidos en defensa de España, la bru-tal superioridad de un tercero en discordia ha venido á arrancar de nues-tras manos una de las más preciadas perlas de la diadema española.

«Le Journal» hace notar la impresión dolorosa experimentada por los perio-distas franceses en su viaje á Lisboa para asistir al Congreso de la prensa, viendo en las estaciones españolas á los soldados españoles. «Estos desgra-ciados vencidos de Cuba, dice, tiritaban á consecuencia de la fiebre; chi-quillos, imberbas y flacos, se envol-vían en miserables mantas llenas de agujeros, que dejaban ver sus miem-bros y permanecían acostados en el suelo, muchas veces al aire libre. Eran de ver los soldados que habian sufrido la fiebre amarilla; tenían el as-pecto de espectros siniestros, como fan-tasmas de un ejército deshecho».

Mr. Claretie añade: «Estos son los vencidos, me decía el Dr. G. que vie-ne de Nueva York. Yo he visto á los vencedores hacer su entrada triunfal en la capital. Tenían en el rostro el sello de la muerte, lo mismo que sus adversarios de ayer: macilentos, mina-dos por la fiebre se arrastraban ó los arrastraban en su desfile de gloria; y cuando caían se les metía amontona-dos en un ómnibus, y, medio cadáve-res, eran llevados en triunfo. ¡Ah! ¡la guerra! ¡la guerra todo lo igual! Ha-ce pagar tan caros los laureles como las derrotas.

## Los carlistas

La prensa da importancia á la noticia recibida del viaje de don Carlos á Londres.

Unos periódicos dicen que han ido don Car-los y el marqués de Cerralbo, otros aseguran que son el marqués y Melgar, el se-cretario del Pretendiente.

Entre los carlistas ha causado impre-sión satisfactoria este viaje, y hasta se dice que esperan prácticos resultados del mis-mo, pues se va á buscar á Inglaterra algo que no se ha podido encontrar en Francia. Suponemos que el Gobierno estara al tanto de estos viajes, como también de los que vienen realizando por las provincias del Norte significados carlistas, y de los mane-jos de los mismos.

Por cierto, que ha llamado mucho la atención el siguiente suelto que publica «El Tiempo» en su información política.

«En cuanto á la cuestión de orden pú-blico, de la que también se habló ayer con motivo del anuncio del viaje á Londres del duque de Madrid, acompañado del señor marqués de Cerralbo, hemos de añadir que ese viaje se relacionaba con otros viajes que se han hecho y que se anuncian de quien parece que debiera tener residencia fija.

Es indudable que hay quienes tienen in-terés cuando menos, en meter ruido, y que hacen gran derrache de tinta y de papel, á juzgar por el número de hojas volantes, fo-lletos y escritos que, sin pié de imprenta, circulan con una profusión que hacen poco honor á la sagacidad de nuestras autorida-des y á la diligencia de la policía.

¿Será este un aviso á determinadas au-toridades militares? Esperamos que el co-lega hable más claro.

## Páginas de la Historia

Defensa de Oviedo

19 de Octubre de 1836

Por haber fracasado en el ataque que el

dia 4 de octubre de 1836 habia llevado á efecto, quince dias después se presentó en las cercanías de Oviedo, al frente de sus huestes, el cabecilla carlista don Pablo Saas enviado á organizar y sostener la guerra ci-vil en el principado de Asturias, con el pro-posito de penetrar en la ciudad.

Defendían á esta, que se hallaba com-pletamente abierta y sin otra fortaleza que el pequeño castillo de la Vega, hoy conver-tido en fabrica de armas, el batallón Provin-cial de Pontevedra, 200 soldados de varios cuerpos, igual número de nacionales y una compañía de artillería llegada de Gijón dias antes, fuerzas que mandaba en jefe el co-mandante general de la provincia don Al-fonso Luis de Sierra.

Ocupadas por las tropas defensoras la catedral é iglesia de San Isidoro, las calles de la Rua, San Anton, Platerias y Santa Ana, más algunos puntos del recinto, y dis-tribuidas algunas compañías sobre la ca-rretera de la Pola y campo de los Patos, se esperó el ataque del enemigo, que avanzó en número de 2.500 hombres por la parte de Mieres.

Cinco horas largas duró la lucha que se trabó entre cristinos y carlistas, y aunque éstos hicieron prodigios de valor y demos-traron una resistencia digna de la arriesga-da y audaz empresa que acometían, vieron echarse la noche encima sin haber conse-guido penetrar en la ciudad, por lo que se retiraron, ya bien obscuro, hácia la Pola de Siero.

Maese Rodrigo.

## Toreros que se casan

Entre la gente de coleta se ha declara-do la fiebre del matrimonio.

# Cronica

Reverte, Bombita y Algabaño, tres figuras salientes de la torería moderna, y no sabemos si alguno más, lo tienen todo dispuesto para contraer matrimonio este invierno, en cuanto termine la temporada.

Reverte se casa con una muchacha muy linda de Alcalá del Rio, su pueblo natal.

Los que creían, y hasta aseguraban, que el popular matador se casaba con la tiple Matilde Pretel, se han equivocado, pues, de medio a medio.

La novia de Reverte es una muchacha de la clase media, a quien el célebre matador ofreció palabra de casamiento hace años.

Mientras este día andaba el diestro alcalaño toreado por Francia, ha ido la novia a Madrid a comprarse el traje nuevo, que por cierto es precioso.

Reverte regala a la novia, entre otras cosas de gran valor, unos solitarios tasados en diez mil pesetas, y un lagarto de brillantes y esmeraldas, que excede de cinco mil.

Bombita se casa con una prima suya que vive en Tomares, pueblo en que nació el arrojado y risueño torero.

Ya lo tiene listo todo. La boda se celebrará el mes próximo.

Ha encargado alhajas, por valor de quinientos o veinte mil pesetas, a un conocido platero de la Carrera de San Jerónimo.

Por último, Algabaño se casa, también, y siguiendo el ejemplo de sus compañeros no ha buscado la novia entre las señoritas de las grandes capitales sino en la Algaba, de donde es su prometida.

## MARIA ANTONIETA

Anteayer se cumplieron 105 años del monstruoso crimen que comolió la Convención francesa, cercenando la «cuchilla nacional» la augusta cabeza de la virtuosa é inocente reina Maria Antonieta, esposa de Luis XVI.

Como sucede en todas las conmociones populares, los más audaces se encaramaron, en aquella revolución insensata, en hombros del pueblo. La embriaguez del triunfo les agita y se ven por doquiera rodeados de obstáculos y de sospechas. Imaginanse los nuevos amos del pueblo francés que arrollarán todos los obstáculos que se oponen a su marcha triunfal, matando hombres, partidos y clases.

Sabido es que, cuando más débil es un tirano, más violento y cruel se muestra. Hablen por nosotros los más célebres tiranos; Pigmalión, en Grecia; Nerón, en Roma; Pedro I, en España. Y es que, no pudiendo medir y extenderse en medio de una naturaleza resistente, se concentran en su despacho sabiendo que para dominar el vulgo es preciso herir vivamente su imaginación, y por ello exigen las víctimas más ilustres.

Ved ahí por qué la revolución francesa eligió a la augusta destronada, a la virtuosa Maria Antonieta, para que el vértigo que causara su muerte en las masas, aislara la resistencia. Ella fué, después de su real esposo, la víctima más augusta de aquella época que fundó instituciones para buscar y prender víctimas y llevarlas al patíbulo.

Quinientos cuarenta mil acusadores públicos, repartidos en cincuenta mil comités, que han de hacer más que ganar su vil salario de tres francos diarios y buscar víctimas para no ser convertidos ellos de acusados en acusados?

Desde el 21 de enero del mismo año, en que su infortunado esposo fué conducido al cadalso, Maria Antonieta no hace más que llorar, esperando igual fin. Encerrada en estrecha y oscura prisión, casi no está allí su

pensamiento se traslada al lado de su madre, recordando cuando era niña, a Trianon, donde ve reunidas a sus amigas; al palacio real, donde tantos obsequios recibiera y tan aclamada se viera por la muchedumbre que ahora espera su ejecución; al Temple, donde yacen prisioneros sus hijos atormentados por vil testarado; al cielo, donde está su marido Luis, con quien quiere volver a verse pronto.

Llega este día, y bajo un cielo triste, alumbrado por el palido sol de otoño, escandalosa de la prisión y la obligan a subir en una tosca y fúnebre carreta. Al mediodía pasa por la plaza de la Revolución y clava por un momento sus ojos en aquellas Tullerías, donde entró por primera vez el 8 de junio de 1773, radiante Delfina, saludada por las entusiastas aclamaciones del pueblo de París; ve aquellos gigantescos arboles, a cuya sombra jugaron tantas veces sus niños queridos...

A las dos y cuarto todo había concluido; la hija de los cesares había ido a juntarse en el cielo con el hijo de San Luis, mientras que aquel pueblo, ebrio y embrutecido, se dispersa silencioso y consternado, poseído del natural terror, después de ver consumado tan gran crimen.

## EL ATENTADO CONTRA GUILLERMO II

Dicen de París con referencias a telegramas de Alejandria (Egipto) que son nueve los anarquistas detenidos con motivo del complot fraguado contra Guillermo segundo, de que dimos cuenta oportunamente. Los nueve son italianos.

El es un individuo que tiene una cantina en el barrio Muharem Bey, muy conocido de la policía como anarquista de acción el cual repartía comunmente folletos anarquistas. La policía ha encontrado en su domicilio dos bombas muy fuertes y llenas de balas, rodeadas de alambres, de modo que aumentaban la resistencia del proyectil.

La policía vigilaba hace largo tiempo a los anarquistas de Alejandria, y estaba en relaciones con la policía italiana.

Todos los prisioneros son conocidos, si se exceptúa uno, a quien se considera como resien llegado emisario de los anarquistas.

Según todos los antecedentes tratábase de emplear las bombas encontradas, en el palacio de Abdif en el Cairo, contra el emperador Guillermo, y, quizás también simultáneamente contra el Kediye. Habiendo el emperador renunciado su viaje al Cairo los anarquistas modificaron su primitivo proyecto.

La policía recibió el sábado aviso del consul general de Italia en el Cairo diciendo que dos anarquistas sospechosos habían salido del Cairo con dirección a Port-Said pasando por Suez. La misma tarde detenía la policía al dueño de la cantina referida, después de haber sabido que dicho sujeto había entregado un documento al capitán del buque que sale hoy de Alejandria para Port-Said y Siria a fin de que recogiera una caja conteniendo bombas.

Los dos anarquistas que salieron del Cairo no han sido todavía detenidos, pero el complot ha sido frustrado.

Las bombas han sido destinadas indudablemente a Palestina.

La captura de los anarquistas ha sido muy habilidosa, y el consul de Alemania ha felicitado por ello a las autoridades.

En virtud del expediente instruido con motivo de la visita de inspección económico-administrativa girada al ayuntamiento de Vulp, el día 10 por el delegado central del gobernador civil, han sido declarados suspensos en sus cargos concejiles, los individuos que componían aquel ayuntamiento, señores don Francisco Rollán, don Jorge Puig, don Juan Prim, don Vicente Ribot y don Juan Rollar, nombrándose interinos para sustituirles, a don Francisco Salvá, don Pedro Prunell, don Valentin Gálceran, don Juan Figola y don Juan Figueras, habiéndoles dado posesion ayer, e ilustrado primer oficial del gobierno, señor Montserrat.

Esta mañana ha tomado posesion de su destino el nuevo jefe de orden público don Manuel Magallón, el cual ha salido esta tarde para Portbou, punto de su residencia.

Nuestro antiguo amigo el teniente coronel retirado del cuerpo de la guardia civil, don Luis L. Sotelo, ha fallecido esta madrugada, casi repentinamente.

El sepelio tendrá lugar mañana a las diez, tribuándose los honores de ordenanza, los compañías del regimiento de Guipuzcoa con escuadra de gaitadores, banda y música al mando del comandante don Francisco Rubio.

Enviámos a su afligida esposa, nuestro pésame.

Debido a las excitaciones del «Fomento de la industria, comercio y propiedad» y de la prensa local, la empresa del gas ha acordado rebajar desde 1.º del corriente un 20 por ciento del recargo.

El día 13 del actual desapareció de la casa paterna el joven E. Ibertó Vila Rabell de 20 años de edad, de oficio tutorero, natural de San Feliu de Guixols, dejando escrita una carta en la que manifestaba la resolución de atentar contra su existencia, habiendo resultado infructuosas las pesquisas que para encontrarle ha hecho hasta hoy la benemérita de aquel pueblo.

Nuestro distinguido amigo el profesor de esta ciudad don José Dalmau Carles, que había sido nombrado para formar parte del tribunal que ha de presidir las próximas oposiciones de maestros, ha hecho renuncia del cargo, fundado en contarse entre los opositores uno que le está unido por los lazos de parentesco.

Ha sido nombrado subdirector del «Diario del Comercio» de Barcelona el ilustrado redactor del mismo, nuestro estimado amigo don Fernando Agulló.

El viernes próximo serán licenciados los soldados pertenecientes a los reemplazos de 1892 y 93, los cuales quedarán en la segunda reserva.

Telegrafian de París que se ha constituido en Filadelfia, con sucursales en Londres y París, un sindicato anglo americano para comprar todo el papel que salga a la plaza de los billetes hipotecarios del Tesoro de Cuba.

Como estos billetes no perderán nada de su valor, cualquiera que sea el Tesoro que cargue con la deuda cubana, el negocio que persigue dicho sindicato no puede ser más redondo.

La empresa de nuestro coliseo nos es-

plica hagamos contar que los señores que tengan localidades encargadas de abono para la compañía de ópera que próximamente ha de actuar en el coliseo, pueden pasar a recogerlas todos los días de 10 a 12 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde en la contaduría del mismo, pues como el día 23 se cierra definitivamente el abono se considerarán no abonadas las que no hayan sido recogidas por todo el expresado día y se pondrán en venta.

En Barcelona ha fallecido el maquinista escenógrafo don Joaquín Manció, que en repetidas ocasiones había demostrado su inteligencia en la especialidad que cultivaba y al que había encargado nuestro Ayuntamiento el arreglo del escenario del Teatro Principal.

D. E. p.

En la reunión que ayer celebró la junta de auxilios para los repatriados se acordó pedir al ayuntamiento una mesa y sillas para colocar en el local de la estación de Francia donde son recibidos los soldados procedentes de Cuba, accediendo acto seguido a la petición, el alcalde señor Buxa.

También se acordó nombrar juntas colectoras de barrio, con objeto de recodar los dos a domicilio.

Los trabajos de la gran exposición de 1900 en París no han detenido su curso.

Los palacios van brotando, al parecer, de la tierra con sus esbeltas y artísticas columnatas, y el puente grandioso, casi babilónico, cuya primera piedra colocó el czar Nicolas II, va sacando del Sena sus macizas pilastras.

El lanzamiento de la enorme pasarela metálica, indispensable para su terminación, ha sido un esfuerzo mas del poder industrial cumplido con incomparable exactitud y precisión.

Otro esfuerzo, aun mas sorprendente, es la traslación de treinta metros de la galería del Campo de Marte, girando sobre el eje del río, en vez de estar como hoy, perpendicular a dicho eje.

Después del automovilismo de los coches, el automovilismo de los edificios.

Se ha recibido en el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona la siguiente copia:

«Copia de telegrama de Manila de 15 de octubre de 1898.

Atlántica.

Barcelona

Desde 10 noviembre regirá arancel americano. Tipos adeudo los anteriores. Suprimiendo 6 por 100 ad valorem y 10 por 100 obras puerto. Restablecido impuesto navegación entrada, salida mismo tipo. Sólo altera las disposiciones ordenanzas.

Tabacalera.

En las provincias del Norte circulan bastantes billetes falsos de 100, 50 y 25 pesetas de la emisión de 1893.

En los de 25 pesetas parece que el reverso acusa mas el color encarnado que en los legítimos.

Se ha concedido la pensión anual de 51750 pesetas, a José Puig Capallera y su esposa Francisca Torras Parvés, en concepto de padres de un sargento que fué del ejército de Cuba.

Ayer salió para Barcelona el teniente de

Panel de la guardia civil don Emilio Mola, con objeto de castigar, como juez instructor, al Consejo de Guerra de oficiales generales que se ha celebrado hoy en la sala de justicia del cuartel de Roger de Lauria.

Mañana miércoles a las seis de la tarde se reunirá en sesión de segunda convocatoria el cabildo municipal.

A primeros de Noviembre empezarán en la Cámara Criminal de la Corte Suprema en París, los debates acerca de la revisión del proceso Dreyfus.

**Se venden** en ventajosas condiciones, ciento veinte bocoyes vacíos, en muy buen estado. Dirigirse a la Administración de este periódico.

**Practicante** bien impuesto en el despacho, se necesita para la nueva farmacia que se inaugurará en la calle del Progreso número 4.

**Huéspedes.** Una señora sola desea dos camareros a toda asistencia. Dirigirse, travesía de la Auriga, número 2 piso 1.º, 1.ª puerta.

**Sección comercial**

BOLSA DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del día 18 de octubre de 1898.	
Interior	58'00
Exterior	64'10
Cubas 1898	74'50
dem. 1899	35'25
Portos	24'60
Tranvias	26'50

**CAMBIOS DEL ORO**

Alfonso	49'00
Isabel	54'00
Onzas	49'00
Monedas de 20 pesetas	48'00
Oro pequeño	44'00

**CAMBIOS**

Paris vista	51'50
Londres vista	38'30

**CUPONES**

Vencimiento Julio 1898

Cubas 1898 y 1899	06'00
Exterior	55'00
Interior y Amortizable	7'00

**NOTICIAS TELEGRAFICAS**

**Madrid 18.**  
El señor Sagasta sigue negando que haya recibido las cartas anunciadas por el señor Montero Rios; pero, a pesar de la negativa del jefe del Gobierno, consta no sólo que las ha recibido sino que se ha pasado la tarde enterándose de ellas y contestándolas.  
—Los prohombres de la política sin distinción de partidos, se muestran preocupadísimos con motivo de las conferencias de Paris.  
Han celebrado una entrevista los señores Pidal, Silvela y Azcárraga. Créese que el objeto de la misma no fué otro que preparar una reunión de los prohombres del partido conservador.  
—Segun telegrama recibido del general Ortega, ha salido de San Juan de Puerto Rico con dirección a la Península, el vapor «Maria Cristina».  
—Dicen de Nueva York que el día 20 del actual tendrá lugar la elección

de presidente de la república cubana.  
—Asegúrase que en el ministerio de Estado se han recibido telegramas de Paris, despues de las nueve de la noche.  
Se supone que estos despachos contienen detalles de la sesión celebrada ayer por los comisionados y hasta podría ser que se refieran a las impresiones que han producido en los delegados yanquis las últimas instrucciones que por telégrafo han recibido del Gobierno de los Estados Unidos.  
La reserva que acerca del particular se guarda y además la censura, impiden ser más explícito.  
—Los bolsistas se encuentran desde anoche muy regocijados porque dicen que se ha arreglado satisfactoriamente la cuestión del pago de las Cubas.  
Nadie cree esto, a pesar de las afirmaciones de los hombres de negocio y son muchos los que creen que se trata de un manejo bursátil.  
—En los círculos diplomáticos de Londres y de Paris han sido muy comentados los tonos belicosos del discurso de Mac-Kinley.  
—La «Gaceta» publicará muy en breve las cuentas de los gastos ocasionados por la guerra de Filipinas hasta el mes de Junio último.  
—La «Gaceta» publica una disposición por la que, conformándose con el dictamen de la Dirección general de Aduanas, se dispone que el pescado fresco se considere comprendido en las disposiciones del artículo 79 de las Ordenanzas generales de Aduanas.

—El señor Silvela, ilustre jefe de la Unión Conservadora se halla completamente restablecido de la indisposición que venia padeciendo.  
Ha conferenciado detenidamente con los señores Pidal y Villaverde.  
El expresidente del Congreso celebró también una entrevista con el general Azcárraga.  
En todas esas conferencias se dice que hubo de tratarse de los preliminares de la reunión que ha de celebrarse tan pronto como regrese a Madrid el general Martinez Campos de su excursión a la provincia de Córdoba, que será aproximadamente del 20 al 22 de los corrientes.  
Se considera un hecho la unión de los señores Silvela y Po'aviaja.  
—El crédito extraordinario que se ha concedido a la Casa de Moneda, servira para atender a la acuñación extraordinaria de la plata que se esta llevando a cabo y no como se había dicho, para la reacuñación únicamente de la moneda de Puerto Rico.  
El ministro de Estado ha manifestado que no se puede aventurar juicio alguno acerca de la Deuda de Cuba; por la Unica razón de no haberse acordado nada en ningún sentido.  
Convendría, hace notar la prensa de anoche, que el Gobierno tomara las medidas que considerara convenientes para evitar en lo posible manejos bursátiles, que según todas las apariencias tienen origen en Madrid.

Imprenta de EL CORRE DE GERONA

—Eres un buen muchacho,—contestó Jacobo Vincent cogiendo la mano de Alberto y estrechándola entre las suyas.  
—De modo que no me tenéis mala voluntad apesar de eso que me diceis?  
—De ningún modo pero analizaste bien tus sentimientos y no estás en un error tomando ese que experimentas por mi hija, por el amor cuando solo puede que sientas por ella una afección fraternal nacida de vuestro trato continuo.  
—La amo con pasión, con un amor eterno y ardiente que jamás disminuirá.  
—Te creo muy sincero, querido Alberto.  
—Tu confesión me da una prueba confirmatoria y evidente de tu lealtad.  
—Eso merece consideración por mi parte.  
—Si, no lo niego.  
—Soy para Simona un partido brillante, no vale si veo que tú demuestras eras capaz de darle todo lo que merece.  
—No hallo inconveniente en aceptarte por yerno con tal satisfacción como a otra cualquiera.  
—¡Oh! ¡Creed muy querido primo, que todo mi reconocimiento será eterno!  
—Te doy las gracias.  
—Creo que ya estoy aún muy lejos de merecerlo todavía por completo.  
—Desde luego que sois ambos y muy jóvenes y tenéis que esperar mucho.  
—Lo comprendo y esperaré.  
—Ya hemos puesto en claro uno de los puntos más importantes: ahora pues falta arreglar el otro, que es el indispensable consentimiento de mi hija.  
—No pido nada más.  
—Bueno, así me gusta ¡Vamos a almorzar, que nos están esperando.

esperaba más que su nombramiento de teniente para pedir a la señora Vincent la mano de su hija.  
Decimos a la señora y no al señor Vincent, porque desde hacía mucho tiempo que el joven oficial dió cuanta de todos sus sentimientos al banquero.  
No hizo esto como aspirante a la mano de Simona.  
—Como lo hizo?  
—De un modo sensible.  
—Ya, ya.  
—Lo atravesó todo.  
—De que miedo?  
—Por medio de un porvenir.  
El pobre muchacho era demasiado delicado, para atravesar a pavorarse se como futuro yerno del opulento capitalista Vincent, sino obrando como hombre leal.  
Antes de manifestar a Simona cuanto la amaba y saber que opinaba el padre de su amada.  
Alberto obró así.  
—Bien hecho.  
—Aun no se apoderó del todo.  
—No importa.  
Nada de eso...  
—Es verdad.  
—No le ocurrió nada.  
—No.  
Esperaba que la joven no recibiese mal sus proposiciones; y quería obrar de acuerdo con su pariente en los proyectos que necesariamente debían nacer.  
—De donde?  
—De esta confesión.  
La tenía bien segura.

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

## Precios de suscripción

Gerona al mes. 1'50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

Esta segunda corriente fué la que arrastró dulcemente á Simona y á Alberto.

Sin haber hablado nunca del matrimonio, se hicieron moralmente la promesa de realizarlo.

Hacia mucho tiempo que Dumoulin salió de la escuela militar de Saint-Cyr y no había confesado á su prima el amor que la inspiró.

Un amor tierno.

Amor dulce.

Amor sacrosanto.

En fin, un amor inexplicable.

A pesar de esto su completo acuerdo se manifestó en los proyectos que juntos hicieron para el porvenir como si nadie pudiese en adelante separarlos.

Viéndose en esta situación, creyó Alberto que debía é interesarse á su tranquilidad confesar la verdad, no á Adeia que sin serle hostil, manifestó delante proyectos que le hacía temer estaría en contra suya, sino á Vincent en la primera ocasión propicia.

Una mañana de un hermoso día de junio que se paseaba por en el jardín de Auteuil en compañía de su primo, éste le preguntó:

—¿Que tienes hoy, Alberto?

Que te pasa?

Que ocurre?

Que no te encuentras bien?

Parece que estás muy distraído ó muy pensativo.

Dumoulin no contestó, permaneció silencioso durante algunos minutos y arrojándose de valor respondió:

—Tengo miedo de decírtelo, querido primo...

—¿Ah?

Y por qué?

Que es eso?

¡Ah!

—Sin embargo es preciso é indispensable que hables, me lo ordena la

delicadeza, y vale más que sea hoy que mañana, —prosiguió diciendo el joven oficial sin responder directamente á la pregunta del banquero.

—¿Has cometido alguna falta?

—No.

—Entonces...?

—Que.

—Necesitas dinero?

—Ni un céntimo.

—Explicáte entonces, porque tengo poca maña para adivinar mis caligmas.

—Amo á Simona.

—Sí?

—Sí, querido primo.

—¿A mi hija?

—Sí.

La amo con toda mi alma y sé que si el día en que os pida su mano echáis por tierra todas mis esperanzas más queridas, experimentaré un dolor horrible, pero por eso me apresuro á deciros que comprendo que dada mi situación mas que modesta no podéis aprobar mis proyectos.

Esto seta siempre imposible.

—Permitidme que, antes de responder á la tuya, te haga una pregunta para mi de primordial interés.

—Puedes hablar.

—¿Te ama Simona?

—Así lo creo y os digo esto porque me propuse hablaros con entera franqueza.

—¿Te lo dijo ella?

—No.

Aun no le he manifestado que la amo.

—Guardaste silencio hasta ahora?

—No era ese mi deber mientras ignoraba mis propositos que en mi razón tengo recorridos.